



Miércoles 27 de agosto de 2025

SE REÚNE EL CONSEJO DIRECTIVO

El Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas realizará este viernes 29 de agosto, a las 10 horas, su X Sesión Ordinaria de año, en modalidad presencial en la Sede Santa Rosa.

El Orden del Día de la reunión está disponible para su consulta en la página web de la Facultad:

<https://www.humanas.unlpam.edu.ar/Consejo-Directivo>

LLAMADOS INTERINOS

La Secretaría Académica de la Facultad de Ciencias Humanas informa que desde la hora 8.00 del viernes 29 de agosto y hasta la hora 12.00 del viernes 5 de septiembre permanecerá abierta la inscripción de aspirantes a cubrir un cargo interino según los alcances de la Res. 543/25 del Decanato.

En el Departamento de Educación Primaria se cubrirá un (1) cargo de Ayudante de Primera con dedicación simple en las asignaturas Lengua y su Didáctica I y Lengua y su Didáctica II con perfil con formación académica de grado en Educación Primaria (preferentemente).

CONDICIONES: al momento de inscribirse, las y los aspirantes o personas por ellas/os simplemente autorizadas, deberán completar el formulario web de acuerdo con lo establecido por Res. 118-CS-20, en tiempo y forma, publicado a tal fin en la página web de la Facultad:

<https://www.humanas.unlpam.edu.ar/llamadosSeleccion>

ESTE SÁBADO COMIENZA EL PRIMER CONGRESO EDUCATIVO PAMPEANO

Bajo el lema “La Educación Pública como Derecho Humano” y con más de mil personas inscriptas, el próximo sábado 30 de agosto inicia el I Congreso Educativo Pampeano organizado por la Facultad de Ciencias Humanas-UNLPam y la Unión de Trabajadoras/es de la Educación de La Pampa.

El Congreso Educativo Pampeano se constituye como un espacio de encuentro, reflexión y acción para las y los trabajadores de la educación en un contexto signado por transformaciones radicales, crecientes desigualdades y avances sobre los derechos conquistados. En esta coyuntura compleja, en la que la crueldad y el sufrimiento social se intensifican, reafirma la centralidad de la Educación Pública como Derecho Humano y bien común, que debe ser garantizada por el Estado.

Primera jornada - General Pico, La Pampa. La jornada se realiza el 30 de agosto, a las 9:30 h, en el Centro Universitario de General Pico (calle 7 esquina 110). Inicia con el acto de apertura de las autoridades de la Facultad de Ciencias Humanas y la UTEPA, seguido de la conferencia del Dr. Eduardo Rinesi, filósofo, politólogo y educador argentino de destacada trayectoria y compromiso en el país. Este segmento se transmitirá virtualmente a través del canal de Youtube de la Facultad.

Por la tarde (de 13 a 15 h), de manera presencial, se desarrollarán siete talleres de trabajo simultáneos, en los que se abordarán los ejes ESI como derecho: “Transversalidad y prácticas situadas”; “Educación ambiental y justicia socioecológica en la escuela”; “Derechos humanos y pedagogía crítica en la práctica docente”; “Inclusión, interseccionalidad y transformación institucional”; “Educación como derecho: sentidos en disputa y resistencias pedagógicas”; “Saberes situados y educación intercultural en territorios diversos”; y “Condiciones de trabajo docente y derechos laborales en la escuela pública”.

Segundo encuentro - Santa Rosa, La Pampa. El Congreso continuará en la capital pampeana, el 27 de septiembre, a partir de las 9,30 h, en el Aula Magna de la UNLPam (calle Gil 353). Durante esa jornada, se repetirá la dinámica de trabajo y se contará con la presencia y conferencia de la Dra. Carina Kaplan, docente e investigadora del CONICET, directora del Programa de Investigación sobre “Transformaciones, Subjetividad y Procesos Educativos” y autora de numerosas publicaciones, entre ellas: “Desigualdad educativa”, “Violencias en plural” y “La escuela: una segunda oportunidad frente a la exclusión”.

TALLER EXTRACURRICULAR “ZONAS DE TRANSACCIÓN: (DES)CRÉDITOS Y TRADUCCIÓN EN EL AULA DE LITERATURA DEL NIVEL SECUNDARIO”

Durante los meses de agosto y septiembre de 2025, tendrá lugar el Taller extracurricular “*Zonas de transacción: (des)créditos y traducción en el aula de literatura del Nivel Secundario*” (Res. 515-FCH-25) organizado por el Instituto de Estudios Clásicos y Traducción (IECyT).

La actividad, coordinada por las docentes María Carolina Domínguez, Aída Arias y Luciana Ferratto, con la colaboración de la estudiante Vanesa Armanini, se realizará con el objeto de propiciar la reflexión acerca de las instancias de lectura, escritura y traducción al profundizar en el proceso de producción literaria y comprender la relevancia de los paratextos en la configuración de una obra y su conexión con el acto de enunciación y su transposición al aula de literatura del Nivel Secundario. En tal sentido, se encuentra dirigida a estudiantes de las actividades curriculares Taller II: Escritura Académica, Gramática III y Lengua y Literatura Latinas y, en general, de las carreras del Profesorado y de la Licenciatura en Letras que hayan cursado alguna de las materias consignadas, profesoras y profesores graduados de Letras.

La propuesta, de modalidad presencial, está prevista para los días martes 26 de agosto y 9 de septiembre de 17:00 a 19:30, y martes 30 de septiembre de 17:00 a 19:00. De las 10 horas de carga horaria, siete (7) se destinarán a encuentros presenciales y tres (3) a lectura de material teórico y producción del trabajo final

Se otorgarán certificados de participación.

Formulario de inscripción: <https://forms.gle/sKibtQhfNQMdjyfk7>

INSCRIPCIÓN ABIERTA A SEMINARIOS DE ACTUALIZACIÓN PARA GRADUADAS Y GRADUADOS

La Secretaría de Investigación y Posgrado informa que se encuentra abierta la inscripción para el “Seminario sobre Nuevas perspectivas en el diseño de materiales didácticos en Portugués Lengua Adicional (PLA) desde una perspectiva de Literacidad crítica (LC) y decolonial (D) para la educación formal y no formal en Argentina” a cargo de las/os docentes Flavia L. Fernández, Yanina Risiga Pecantet, Silvana Mamani, Miriam Melián y Diego Gauna, en el marco del Programa de Formación Permanente para Graduadas/os.

Está destinado a docentes graduadas/os universitarios y de educación superior no universitaria del profesorado de portugués, estudiantes de profesorado de portugués, docentes idóneos en la enseñanza del idioma portugués y público en general interesado en la temática.

La propuesta tiene como objetivo que los participantes apliquen la perspectiva de Literacidad crítica y decolonial durante la selección de recursos, elaboración y aplicación de material didáctico en la clase de PLA.

La carga horaria total es de 20 horas reloj (12 hs sincrónicas para formación teórico/práctica más 8 hs asincrónicas y elaboración de trabajo final), bajo la modalidad virtual

Las fechas de dictado previstas para los encuentros sincrónicos son los días 18 de septiembre y 2, 16, 30 de octubre.

Formulario de Inscripción: <https://forms.gle/ZEUy6nUryRvVZbDU9>

También se encuentra abierta la inscripción para el Seminario de actualización para graduadas y graduados "Narrative and Audiovisual Literacy in English Foreign Language classes" (Narrativa y alfabetización audiovisual en las clases de Inglés como lengua extranjera) a cargo de las profesoras Mg. Griselda Gugliara, Mg. María Isabel Arriaga y Esp. Liliana Monserrat, en el marco del Programa de Formación Permanente para Graduadas/os.

Está destinado a graduadas y graduados de la carrera Profesorado en Inglés.

Los objetivos generales son: valorar el rol central de la lengua y la literatura en los distintos niveles de enseñanza, como vehículo de reflexión personal y sociocultural; facilitar la comprensión de nuestras propias vivencias y del mundo en que vivimos en un entorno de tolerancia a la diversidad y respeto mutuo; e interpretar la construcción cultural de significados representados en los lenguajes audiovisuales.

La carga horaria total del Seminario es de 30 horas, bajo la modalidad a distancia. Las fechas previstas de dictado son: 5, 12, 19 y 26 de septiembre; 3 y 10 de octubre de 17:30 a 20:30 horas.

Formulario de Inscripción: <https://forms.gle/A4m34QDfDzQyWugk8>

Más información: posgrado@humanas.unlpam.edu.ar

Consultas tel. de 7 a 13 hs: 02954-451661.

ALEJANDRA CIRIZA EN LA CÁTEDRA LIBRE ERNESTO "CHE" GUEVARA

El viernes 29 de agosto, desde las 20hs, estará presente en La Pampa Alejandra Ciriza para dar continuidad a las actividades programadas para 2025, con la conferencia titulada: "Feminismos hoy. Debates conceptuales a propósito de las múltiples genealogías de los feminismos".

La actividad se realizará en el salón del Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Humanas de la UNLPam, en Gil 353 2° piso, Santa Rosa (LP). A quienes no puedan asistir se ruega soliciten el enlace para la conexión remota a la dirección de correo electrónico catedradelche@gmail.com

Como es habitual en este espacio, la asistencia es libre y gratuita.

A lo largo de su trayectoria Alejandra Ciriza ha indagado en las genealogías feministas desde el sur. Un asunto espinoso, no sólo por la relación entre feminismos del norte y feminismos del sur y los problemas que plantean las relaciones asimétricas con la academia estadounidense, sino por el carácter internacional de los feminismos, históricamente caracterizados como un producto occidental.

Si las genealogías de liberales y marxistas, la mayor parte de ellas portadoras de privilegios ligados a la clase social y al blanqueamiento, son difíciles de perseguir y suelen ser leídas a menudo como apenas eco de vida ajena, las voces de esas que fueron sometidas a procesos de genocidio, persecución y blanqueamiento/mestizaje forzado son aún más escasas y raras.

Alejandra Ciriza acaba de ser honrada con el Premio Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales, el mayor reconocimiento de CLACSO por su extensa trayectoria y su aporte a las ciencias sociales en la región.

Es asidua colaboradora de nuestra cátedra y coautora de nuestras Antologías II y III El Che y otras rebeldías. Es doctora en Filosofía. Es activista en organizaciones feministas y de defensa de los DDHH. Trabaja como Investigadora Principal contratada por el CONICET y se desempeña como Profesora Titular efectiva de Introducción a la Filosofía y el Pensamiento feministas. Es directora de la Maestría en Estudios Feminista y del Centro de estudios feministas Alieda Verhoeven de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNCu.

Desarrolla su línea de investigación en el campo de la filosofía política feminista desde una perspectiva interesada en la dimensión histórica de las filosofías y teorías feministas. Ha publicado numerosos trabajos en revistas científicas, culturales y de difusión; ha editado libros colectivos, y escrito diversos capítulos de libros en compilaciones publicadas por editoriales reconocidas.

Ha sido profesora visitante en prestigiosas instituciones universitarias latinoamericanas y europeas. Realiza una intensa labor de difusión y extensión universitaria.

INSCRIPCIÓN PARA INTERINATOS Y SUPLENCIAS EN EL COLEGIO DE LA UNLPAM

La Comisión de Clasificación del Colegio de la UNLPam informa que desde el 01 al 30 de septiembre de 2025 hasta las 19:00 hs se realizará la inscripción on-line para aspirantes a Interinatos y Suplencias correspondientes al Ciclo Lectivo 2026.

Más información en la [Web del Colegio](#).